

En la capital.	4.50	ptas.	trimestre
fuera de la capital.	5	id.	id.
Ultramar en oro.	18	id.	semestre
id. un año en oro.	25	id.	id.
Extranjero.	7.50	id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Pírgoso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, martes 12 de Diciembre de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.154

El anarquismo en Francia.

De nuevo los anarquistas han lanzado un reto á la sociedad por medio de un crimen más, de esos que anonadan por lo horrendos y cobardes. Hé aquí lo que dice el telégrafo, y no hay que decir lo que piensa y propone la opinión del mundo civilizado ante la actitud de esos asesinos, ó locos, que se proponen modificar su situación social por medio de la destrucción y de la sangre de sus semejantes, porque en esa opinión no hay disparidad; consiste en el exterminio de esas fieras, que otro nombre no merecen. Hé aquí lo sucedido:

Un muerto y cien heridos.

Paris 9.—Acaba de estallar una bomba de dinamita en el Palacio Borbón.

El Parlamento estaba en plena sesión, cuando desde la tribuna pública han tirado la bomba, que ha caído en los escaños de la derecha, donde también se sientan algunos diputados socialistas por nooger en la izquierda.

La explosión.

La Cámara estaba en plena sesión, y bastante concurrida. Presidía el presidente M. Dupuy, y en el banco ministerial estaban casi todos los ministros con su presidente del Consejo M. Casimir Perier, cuando desde el segundo piso de las tribunas han tirado al recinto parlamentario la bomba.

Al estruendo de la explosión, y á la humareda ha seguido la confusión naturalísima en estos casos, pero rápidamente dominada por los hombres políticos de más autoridad.

Los cascos de la bomba han sido proyectados en alto, hiriendo á muchas personas en un extensísimo radio.

El presidente de la Cámara, M. Dupuy, se sintió herido en la cabeza. La herida ha aparecido de poca gravedad é inmediatamente M. Dupuy, sin abandonar la presidencia, se ha levantado, y ha dicho que el honor de la República obligaba á proseguir las deliberaciones de la Cámara, cuya serenidad no han de alterar estos atentados.

Se ha continuado, pues, la sesión, tomando la palabra el presidente del Consejo M. Casimir Perier, para decir que el Gobierno, ahora como antes, sabría cumplir su deber, siendo objeto de una ovación.

Entretanto, iban sacándose gran número de heridos.

No se ha confirmado que hubiera varios muertos. La única desdichada víctima ha sido uno de los nuevos diputados, el sacerdote M. Lemire, que por sus tendencias socialistas se distinguió aplaudiendo la exposición de estas doctrinas que hizo en la primera sesión M. Jaurés.

Los heridos que en los primeros momentos se hacían ascender á veinte, han ido subiendo hasta cincuenta, y ahora se calculan ya en un centenar. De ellos, quince son diputados, y gran número de señoras de las tribunas.

Están heridos el general Billot, el diputado socialista M. Avez, y algunos periodistas, entre ellos los redactores parlamentarios de *La Liberté* y de *L'Echo de Paris*.

Los detenidos.

Paris 10.—Inmediatamente después de la explosión, la guardia del Palacio de Borbón, auxiliada en pocos instantes por la guardia municipal y la policía, han cerrado todas las salidas del edificio, dejando encerrado á todo el mundo.

Se han hecho dos detenciones, seguidas, al poco rato, de otras tres.

Dos de los detenidos tienen heridas en las manos, y se cree que son los autores del atentado.

Paris está conmovidísimo.

Los periódicos hacen ediciones extraordinarias que se leen ávidamente en el boulevard, atestado de gente.

Prisión del autor del atentado.

Se ha confirmado que entre los detenidos dentro del Palacio Borbón está el que echó el petardo desde el segundo piso.

Está ya convicto y confeso. Es uno de los primeros detenidos, que está herido en las manos.

Ante el juez de instrucción, M. Meyer, ha declarado hoy categóricamente que era el autor del atentado, y que la bomba iba dirigida contra el presidente de la Cámara M. Dupuy. Añade que la tiró, efectivamente, en dirección á la mesa presidencial, pero que una señora le cogió por el brazo, haciendo caer al mismo tiempo el proyectil casi verticalmente.

La bomba dió en el reborde de la galería, debajo de la segunda tribuna donde estaba el dinamitero, y estallando en el aire.

El autor del atentado se llama Marchal.

Cerradas las verjas del Palacio Borbón inmediatamente después de la explosión, no se dejó salir absolutamente á nadie más que á los diputados; las personas que estaban en las tribunas eran sucesivamente interrogadas, y detenidas las que parecían sospechosas.

Estos detenidos ascienden á 50.

Las noticias de los heridos, pues no ha habido ningún muerto, son poco satisfactorias. El estado de bastantes de ellos inspira serios cuidados, contándose en este número algunas señoras.

El abate Lemire, diputado, fué sacado sin sentidos de su escaño, lo cual hizo correr, con visos de fundamento, el rumor de su muerte.

Declaraciones del reo.

El autor del atentado de la Cámara de los diputados ha resultado finalmente llamarse Vaillant.

El nombre que dió al juez de instrucción es un nombre supuesto.

Al confesarse autor del delito, ha afirmado que no tenía cómplices y ha dado un «Viva la anarquía!»

Vaillant es joven, aunque envejecido prematuramente en su fisonomía; su cutis es muy moreno. Era conocidísimo de la policía, como anarquista furibundo.

Hoy mismo se ha practicado un registro en el domicilio de Vaillant, ocupándose su cofre en el que hay papeles y sustancias explosivas que serán sometidas al análisis del laboratorio químico municipal.

Ha explicado detalladamente el atentado al juez de instrucción, que esta misma tarde ha dado por terminadas las diligencias sumariales.

Vaillant es casado, con dos hijos.

El Gobierno y la prensa.

Los ministros han celebrado Consejo, que mañana se reanudará, para tratar de la aplicación severa de la ley contra los petarderos.

La prensa reclama con unanimidad un pronto y enérgico castigo de tan vil atentado.

Augusto Vaillant, el que tiró la bomba, está en el hospital (Hotel Dieu) donde se le curan algunas heridas leves que tiene en la nariz y en el muslo.

Augusto Vaillant regresó no hace mucho de un viaje al Sud América, viniendo directamente de Montevideo.

Está tranquilo, habiendo dado complaciente cuantas aclaraciones le pedia el juez de instrucción.

El proyectil que tiró desde la tribuna á la Cámara es una bomba de hoja de lata fuerte, del sistema llamado *á reversement*, ó de vuelco, que tiene en medio de la substancia explosiva un tubo de vidrio ó metal con ácidos, que al volcar la bomba ferman instantáneamente una mixtura ex-

plosiva, la cual determina la explosión de toda la máquina. Además del tubo y de la materia explosiva, estaba la bomba atestada de clavos de cabeza gruesa que formaron metralla.

Confírmase que Vaillant volcó en su propia mano la bomba, que estalló, por consiguiente, antes de chocar contra el reborde inferior de la tribuna.

Los heridos están en vías de mejoría; se espera salvarles á todos.

El *Journal Officiel* publica una lacónica reseña del atentado.

Ingleses anarquistas.

Telegrafían de Inglaterra que al saberse el atentado de ayer el pueblo atacó á unos anarquistas que se reunían en la plaza de Trafalgar, de Londres. Les tiraron piedras y aun les hicieron disparos de revólver.

La policía debió proteger á los anarquistas, pues de lo contrario hubieran sido despedazados.

En Italia ha producido gran sensación la noticia del atentado.

La opinión pública reclama que los anarquistas sean perseguidos como fieras.

Detalles sobre el autor.

El anarquista Vaillant está herido en la cara. Dice que la bomba era como la que estalló tiempo atrás en la prefectura de policía, ó sea de las que estallan al ponerlas boca abajo.

A esto se debe que estallara en el aire, produciendo menos desgracias.

Los heridos siguen bien.

El registro practicado en casa de Vaillant ha demostrado que se dedicaba á la fabricación de petardos.

Es casado y tiene dos hijos.

Parece que quiso lanzar la bomba contra la presidencia, pero su brazo topó con un obstáculo. Si hubiese hecho lo que se proponía, quizá hubiera dañado al furibundo socialista y diputado por Carmaux M. Calvihac, que se hallaba hablando con uno de los secretarios.

Se ha agravado alguno de los heridos. Los detenidos ascienden á 60.

Vaillant continúa vanagloriándose de su crimen; da frecuentes vivas á la anarquía y dice que su ídolo era Ravachol.

Paris 11.—Vaillant tienen muchos puntos de comparación con Pallás, pues como él es joven, casado y con hijos, habia sido orador de club y es exaltadísimo en sus ideas anarquistas.

En las pesquisas verificadas en el domicilio del anarquista holandés Cohens, la policía ha encontrado un millar de cartas procedentes de distintos centros anarquistas alemanes. Cohens ha sido preso, siendo probable que lo sean también varios anarquistas extranjeros.

Londres.—La prensa inglesa censura unánimemente el atentado cometido en el Palacio de Borbón. Todos los periódicos ingleses consideran el anarquismo como una consecuencia del monstruoso desarrollo de las doctrinas socialistas.

Desde Madrid.

9 de Diciembre 1893.

Una parte de la atención que se concedía á los sucesos de Melilla, se ha separado para dirigirse á otros asuntos que pueden llegar á ser de capital importancia.

Uno de estos asuntos, del que á estas horas se habla en toda España, es la solemne reunión de protesta que en la invicta villa de Bilbao celebran esta noche los productores españoles, para oponerse á la celebración del desdichado tratado de comercio que se piensa llevar á cabo con Alemania.

De todos los puntos de España acuden numerosísimas comisiones á la capital vizcaína, y todo hace esperar que la reunión será grandiosa é imponente y fiel expresión de los sentimientos que animan á todo el pueblo español en este asunto.

Los tratados con la nación germánica han sido siempre en alto grado perjudiciales para nosotros cómo no se ha de levantar unánime movimiento de indignación y protesta, cuando en este mal llamado concierto económico se nos pone todavía en peores condiciones que con otros menos onerosos que, sin embargo, hubieron de causar graves disgustos á los gobernantes?

No es, no, posible tolerar que productos extranjeros vengán á arruinar nuestras nacientes industrias, sin que nosotros obtengamos ventaja alguna.

Si el tratado llega á ser una realidad, tendremos que lamentar gravísimas consecuencias, de las cuales no será ciertamente la menor la elevación de los cambios que seguramente responderá á hecho tan desdichado.

De desear será, pues, que los hombres que actualmente llevan la dirección del Estado tengan muy en cuenta el de la opinión, pesen los graves inconvenientes de obra tan malhadada y no se empeñen en llevarla á realización añadiendo uno más á los muchos desaciertos que llevan cometidos.

La venida á Madrid de representantes de los Bancos de Paris y de los Países Bajos, es objeto también de animados comentarios, toda vez que generalmente se cree esto debido á la emisión del anunciado empréstito de quinientos millones de pesetas, mitad en deuda exterior y otra mitad en deuda interior.

También se dice que esto tiene tan solo como objeto la celebración de operaciones de Tesorerías, no sabiéndose á ciencia cierta de lo que se trata por absoluto secreto que sobre este punto tan importante guardan los ministros.

De todos modos, la operación parece que tiene algo que ver con las dificultades que experimentan las compañías de ferrocarriles para el pago en francos de los intereses de sus acciones, así como de la amortización de las mismas. Esta noticia está confirmada por telegramas de Paris que aseguran ser este el único objeto de la operación, si bien aquí se cree que puede abarcar ambos extremos, no obstante asegurar dichos telegramas que nuestro gobierno tenía á su favor en dicho Banco un saldo de treinta millones de pesetas y dos créditos, uno de cincuenta millones al 3 por 100 y otro menor al 2 1/2, por 100.

Noticias recibidas de Tánger aseguran, que el emperador de Marruecos ha concedido á su hermano Muley Araaf plenos poderes para negociar con nuestro gobierno.

De V. afmo. s. s. q. b. s. m.,

Istolacio.

Lo de Melilla.

La misa y el fuerte.

Madrid 10.—Han empezado á llegar telegramas particulares de Melilla, transmitidos directamente por el cable.

Á las ocho de la mañana se ha iniciado hoy el movimiento de tropas para asistir á la misa dispuesta en el cerro de Sidi Guariax.

La misa ha sido una ceremonia brillantísima á la que han asistido 20.000 soldados.

El día espléndido acrecentaba la grandiosidad de la fiesta.

Durante toda la misa tocó la música del regimiento de Africa.

Después ha sido bendecido el fuerte, al que se ha puesto el nombre de la Concepción.

Oficiaba el teniente general castrense en el altar colocado sobre la puerta de la obra, á dos metros de altura.

El fuerte, ó perímetro fortificado en construcción, ofrece un bonito aspecto. Dentro de diez días estará terminado el circuito

de muralla, que por ahora será el famoso fuerte de Sidi Guariaix.

Está ya en disposición de defenderse su guarnición desde hace dos días.

Tan adelantadas como las obras de Sidi Guariaix, están las del fuerte número 1, que enlazan la posición del cerro fronterizo con la torre de Camellos.

Se ha pintado de gris el muro hasta la altura de las aspilleras.

Se han colocado las torrecillas de los ángulos, disponiéndose en la muralla de Sidi Guariaix cañoneras para seis piezas. Encima se emplazarán ametralladoras.

La intervención inglesa.

Cádiz 10.—Mojamed Torres no concede nada en definitiva, hasta recibir órdenes precisas de su señor, contestando con evasivas á todas las reclamaciones y preguntas.

Insistese en que si los españoles avanzaran más allá del campo neutral, el sultán pedirá protección á Inglaterra, permitiendo el desembarco de las tropas de la escuadra británica, con el pretexto de que carece de fuerzas para resistir el ataque del ejército español.

El triunfo de los rifeños.

Una persona recién llegada de Melilla dice, que no debió ir el general Martínez Campos á desplegar su autoridad y el lujo de fuerzas, á sus órdenes, para confirmar solamente lo hecho por el general Macías.

De pactarse la paz, añade, triunfan los rifeños; porque el fuerte de Sidi Guariaix no se construye, ni se construirá. La mezquita, enclavada en la zona neutral, está reedificándose, y la indemnización pagarála, si es que llega á pagarla alguien, el sultán de Marruecos.

Nota bélica.—Solución próxima.

Málaga 9.—Por haber terminado el temporal, llegan los correos de Melilla.

Créese en la acción inminente del ejército.

Llegó á Melilla el cónsul de España en Orán, con una misión importante para el general en jefe.

Espérase una respuesta de Tánger á las reclamaciones españolas, que tienen que demostrar decididamente la actitud de los gobernantes de Marruecos.

Un despacho de Melilla atribuye al general Martínez Campos estas palabras: «En un sentido ó en otro, la cuestión de África se resolverá dentro de muy corto plazo».

Una desgracia.

El teniente de infantería Sr. Muñoz Molina, se cayó por la noche desde lo alto de la muralla de San Miguel, al foso.

Fué recogido con algunas costillas fracturadas, y una fuerte conmoción cerebral.

Ha sido preso en la plaza un malagueño acusado de ocultar fusiles de contrabando en los terrenos del Mantelete.

En Sidi Guariaix.

Melilla 10.—En la vanguardia, en la tierra misma en que se asentaba la mezquita demolida por el cañón cristiano, allí, sobre las ruinas de un falso, se ha glorificado hoy al verdadero Señor del Universo, proclamado por el ejército de España, desafiando al enemigo traicionero.

A las diez de la mañana han salido de los campamentos los dos cuerpos del ejército, fuerte de unos 20.000 hombres.

La división Saicedo se ha colocado en la línea del fuerte en construcción, amenazando á los poblados de Benisicar y Frajana.

Redacto este telegrama al pie del altar, colocado encima de la obra del fuerte de Sidi Guariaix, en la punta que mira á la plaza, pintorescamente ornada como una popa de navío empavesado con los colores nacionales, entorno de la imagen de la Purísima Concepción.

Junto al altar estamos todos los periodistas, y bastantes viajeros que han hecho su viaje de «touriste» á Melilla.

A las once llega el general en jefe con un lucido Estado Mayor, colocándose á la derecha del altar.

El ilustrísimo teniente castrense bautiza el fuerte, al que se dá el nombre de la Purísima Concepción.

Bendice luego el término, y empieza la misa, acabada con un espléndido desfile.

Noticias locales y generales

Según los periódicos de Barcelona, el domingo último se inició un formidable incendio en los talleres de la Compañía del Norte, situada en San Andrés, el cual hizo horriblos estragos en la cuadra destinada al depósito de combustibles.

Dicha cuadra, que se hallaba herméticamente cerrada, tenía depositados bálnicos, aceites minerales, petróleo, desperdicios de algodón, cáñamo y otras materias á cual más inflamables.

Las pérdidas son de consideración, no habiendo, por fortuna, que lamentar desgracia personal alguna.

—M. Bouillon (hay que aceptar el nombre) habitaba en un barrio de París, en un hotelito con su correspondiente jardín y una escalerita en él que daba acceso á la planta baja.

Pero Bouillon debía dinero, y un escribano, Donillet, fué á embargarle cierta mañana.

Trabó el embargo y volvió al otro día para proceder á la venta de los objetos inventariados.

Bouillon se había preparado en forma para tomar el desquite, y cuando vió á Donillet le dijo desde la ventana que entrara sin inconveniente, pues no necesitaba más que levantar el picaporte.

El escribano trató de hacerlo pero cayó al suelo violentamente, produciendo gran hilaridad á dos pasantes que le acompañaban. Intentaron abrir varias veces y el resultado fué idéntico.

Bouillon sacó una maquinita y se entretuvo en fotografiar patas arriba á sus víctimas, que es probable se cobren con costas de la humorada del embargado, que habia puesto en contacto el picaporte con una poderosa pila eléctrica.

—El día 18 del corriente, dará principio en la iglesia de San Martín una novena dedicada al niño Jesús. Tomará parte la capilla del señor Valentí, ocupando la Sagrada Cátedra un notable orador.

—El domingo no recibimos la visita de nuestro colega local *El Correo*, y ayer recibimos el número juntamente con el del día, gracias á un vecino que recogió los números del piso bajo de la casa en donde está la Redacción.

Rogamos al apreciable colega dé las oportunas órdenes para que el Repartidor lo deje en la misma Redacción de LA LUCHA, como ha venido haciéndolo siempre.

—En el monte comunal de Romanzado (Navarra) se ha encontrado envuelto entre la nieve el cadáver del vecino de Sigüenza Dámaso Sincheta, el cual faltaba de su casa desde los últimos días de Octubre.

—Mañana, festividad de Santa Lucía, se cantará en la iglesia del Mercadal por la capilla del señor Valentí, un solemne oficio á las 10 de la misma, en honor á la mencionada Santa.

A la misma hora se cantará otro en la iglesia de San Pedro de Galligans en obsequio á la misma Santa, con acompañamiento de armonium. Ocupará la cátedra de la verdad, el elocuente orador Dr. don José Ribas.

A las tres y media de la tarde se cantará el Rosario con acompañamiento de armonium, violines y contrabajo por la expresada capilla del señor Valentí, haciéndose los ejercicios alusivos á la festividad del día, terminando con el canto de los gozos de la Santa.

—En la Principal de Correos de esta Ciudad hay una carta con destinatario desconocido, cuyo sobre dice textualmente:

Guerona
Callade lasplasa
N.º 2

S. D.

Martin Sule

Lleva un sello que dice:

1.º Cuerpo de Ejército
Brigada de Cazadores.

—Con toda felicidad ha librado un robusto niño la esposa de nuestro amigo don Juan Vila, dueño del café de este nombre.

Enviámosle nuestra más cordial enhorabuena.

—Por el Gobierno civil se han aprobado las cuentas municipales del año 1891 92 de San Pedro de Osor; las de 1882-83,

1883 84, 1884-85 y 1885 86, de Las Llosas; las de 1866 67, 1867 68, 1868 69, y 1869 70 de Salas; las de 1891 92 de Pontós; las de 1891 92 de la Escala, y las de 1888 89 de Olot.

—Por al Gobierno civil se ha confirmado la suspensión del Inspector de carnes de Blanes D. Félix Vidal y Roure, impuesta por aquel Ayuntamiento y de la que se habia alzado el interesado.

—Los pagos señalados por la Tesorería para hoy, son los siguientes: á D. Isidro Mirabittas 4.001'98; á D. Jaime Comas, 1.774'39; á D. Manuel Gomez, 123; á don Esteban Solanes, 69'25; á D. José Maimí 151'65 y al señor Depositario, 145'80.

—Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar al joven diputado por Torroella nuestro particular y distinguido amigo don Pompeyo de Quintana: á esperarle en la estación estuvo el señor Gobernador civil de la provincia.

—En algunos cafés han empezado ya las rifas de pavos y capones; avanzadas de la Pascua de Navidad de la que, en unión de la Lotería, son nota característica.

—A un suelto que publicamos dieciocho días hace ocupándonos de los tropiezos de *El Regional* de Figueras, nos contesta el *sábido* entre los *sábidos* antes de ayer y lo hace como de costumbre, faltando al octavo mandamiento, dando tropezones, alterando conceptos nuestros y regalando á sus lectores unos embuchados capaces de producir indigestiones á sus estómagos, si fueran un poco delicados por la sensibilidad. Despues de tantos días, el pobre *integro* parió un *mus* rebosado en la salsa aquella de *órgano de los estanqueros, convencionalista, falso católico, etc., etc., etc.*, que es el recurso de que siempre echa mano á falta de razones.

Pero creerá el lector que nos dice su opinión respecto á los documentos dirigidos por León XIII á los católicos de Francia? ¡Quiá! Nos remite una vez más al Obispo de Aix, cuando lo que nos hace falta es saber la opinión del heredero del *Semanario de Figueras*, de los hombrás que, impenitentes y rebeldes al mandato de su Prelado, mataron aquel periódico antes que humillarse y fundaron *El Regional* para seguir siendo rebeldes y seguir dando á sus lectores escritos prohibidos por su Pastor.

¡Pobre periódico! Erre que erre en su errar sin propósito de enmienda. En historia, ignorante; en religión, heterodoxo; en literatura, ramplón; en conceptos, vulgar, y en fraseología periodística, el desdichado no ha salido de los límites de un lastimoso rudimentarismo, y como esto lo tiene probado, resulta que no existe en nuestro ánimo el deseo de ofenderle, puesto que él es de él el más severo censor.

Resultado; que no ha sabido con razones refutar lo que la historia dice del gran Cisneros; que no se atreve á decirnos su opinión respecto á los consejos del Vicario de Jesucristo al pueblo católico francés por que no se vea su rebeldía contra el Romano Pontífice, y que sigue impertérrito la senda de reprobación de su padre *Semanario de Figueras*, que murió condenado despues de haber vivido escandalizando á los buenos creyentes.

Y ese es el periódico que quiere tener autoridad entre los demás y se la echa de catedrático cuando, por más que haga, no pasará de ser un maestro ciruela que, no sabiendo leer, quiere abrir escuela.

Y basta ya definitivamente, porque ese periódico no tiene cura.

—Ha fallecido repentinamente el venerable Cura párroco de Mollet, cuyo suceso ha producido, entre los que fueron sus feligreses, verdadero sentimiento.

—Las funciones dadas estos últimos días en nuestro Principal, se han visto algo más concurridas, nó de abonados, pero sí de público. Ha llamado la atención el cuerpo coreográfico y la parodia *Carmela* y con justicia, pues ésta tiene mucha gracia tanto en el libro como en la partitura, y aquél cumple fielmente su cometido mereciendo aplausos.

Es lástima que los esfuerzos de la Empresa y la voluntad de los artistas no se vean más recompensados.

—Nuestro activo Corresponsal de San Feliu de Guixols nos participa, que á las

dos de la madrugada de ayer se declaró un incendio en el almacén de tapones de D. Ramón Alías, calculándose las pérdidas experimentadas en unas cuatro mil pesetas, añadiendo que, según versiones, el almacén estaba asegurado. Afortunadamente no se registra ningún accidente personal.

—En un pueblo del Alto Ampurdán, un padre ha inscrito en el registro civil un hijo recién nacido con el nombre de *Giordano*; el Juez municipal opuso resistencia á tal extravagancia, y el Juez de primera instancia ha ordenado se acceda á lo que el padre desea.

—Se han llevado á cabo las operaciones de ingreso en Caja y sorteo de los mozos del actual reemplazo, sin que incidente alguno haya turbado el buen éxito de tan pesadas operaciones.

Resulta lo que siempre; que mientras unos mozos y sus familias lamentan los rigores de la suerte, otros y las suyas se felicitan por los números alcanzados, amén de aquellos que luchan en los arcanos de la duda, por ignorar el cupo y no saber si sus numerosos alcanzarán ó nó la libertad ó las penalidades del servicio.

—Nuestros lectores verán con gusto el ilustrado y notable prospecto que con el presente número acompañamos, en el que por medio de magníficos grabados se demuestra la gran importancia que ha adquirido el legítimo licor BENEDICTINE, elaborado por los frailes de la orden. No es de extrañar que su consumo tanto en Europa como en América sea extraordinario, pues, sobre ser agradable al paladar, es el licor que más facilita la digestión y entona el estómago.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición, un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín y C.ª*, Banqueros y Expenduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

VINO DE BUGEAUD Toni-Nutritivo con QUINA y CACA O
el mejor y más agradable de los tónicos.
Anemia, Fiebres, Convalecencias.
Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS R. 5 10

Farmacia. En una villa de esta provincia, punto de ferro-carril, se vende, por defunción de su dueño, una farmacia de vasta clientela y de más de un siglo de fundación.

Para informes, dirigirse á D. Joaquín Coll, farmacéutico en Gerona, Rambla 26. 2-2

PROPIEDAD de D. Jacinto de Descatllar.—Viñedo de Saus (Camallera).—Vino certificado natural á 35 céntimos el litro.

Plaza del Aceite, 7, GERONA.—El almacén se abre el día 15 de Diciembre. 6-9

6-9

LOS MAS CRUELES DOLORES REUMÁTICOS Y NEURÁLGICOS ceden á la primera untura del prodigioso bálsamo de Orive. En los casos más desesperados, en que ningún otro remedio produce efecto, acuden á este renombrado anodino los médicos expertos y los acreditan en su práctica; por eso se receta con gran éxito.—2 pesetas frasco en todas las farmacias. Por mayor: Bilbao, su autor, Madrid, M. García, Capellanes, 1, duplicado y en Barcelona, V. Ferrer y C.ª y M. y Matas. 8-R.

El meeting de Bilbao.

Prólogo.

Bilbao 9, á las 7:50 noche.—Reina animación desusada en el centro de la ciudad.

Miles de personas se dirigen al Teatro Nuevo. La plaza de Arriaga y las calles próximas están atestadas de gente.

Además de los oradores catalanes, harán uso de la palabra los señores Plá, por el comercio madrileño; Clot, de la Cámara de Comercio de Gijón; Alonso, de la Cámara de San Sebastian, Goitia, de Bilbao, con los Sres. Alzola, marqués de Casa Torre y D. Segundo Echevarría.

El Sr. Zulueta (D. José), expondrá la cuestión vitalísima de la agricultura. Demostrará que los aranceles bajos perjudican y llevan á la muerte á los product-

res de las primeras materias que la industria transforma.

Tratará de los vinicultores, de los refinadores de aceites y de los fabricantes de tapones de corcho, relacionados con la aprobación del maléfico tratado con Alemania.

Ha llegado, acompañado de su familia, D. Valentin Sanchez de Toledo, gobernador que fué de Barcelona.

El Teatro.

En el escenario véanse tres mesas cubiertas con tapetes de los colores nacionales.

Se saca al escenario una bandera con el escudo catalán, en la que se lee en letras de oro: *Centro Industrial de Cataluña*. Luego aparece otra bandera con el rótulo de *Fomento del Trabajo Nacional*.

El aspecto de la sala es por extremo brillante, luciendo en los palcos bellísimas damas.

Al presentarse los comisionados catalanes, son saludados con grandes aplausos. Ocupan en el escenario un lugar de preferencia.

En representación del municipio bilbaíno, toma asiento en la presidencia el tiente de Alcalde Sr. Plaza, por estar enfermo el alcalde.

Discurso del Presidente.

Adhesiones.—Al comenzar el meeting reina en la sala un silencio sepulcral.

Hace uso de la palabra el presidente señor Chavarri, exponiendo el objeto de la reunión en concisas frases. Explica el orden del meeting, en el que cada orador hablará durante quince minutos.

Concluye diciendo el Sr. Chavarri que precisa formular una protesta enérgica por todos los medios posibles, que la hagan expresión de la producción nacional.

El Sr. Zarcóndegni, el delegado que fué á acompañar á los catalanes desde Barcelona, da lectura á las adhesiones recibidas.

Lee también varias cartas, entre ellas figura una del diputado por Barcelona señor Sol y Ortega y otros conocidos políticos.

El presidente de la Cámara de Comercio de Bilbao, D. Federico Echevarria, califica de leonino el tratado con Alemania.

Niega en absoluto las ventajas que podrían atribuírsele para los productores españoles, pues los únicos productos que salen beneficiados son los aceites, los vinos y los corchos.

Los dos primeros productos no irán nunca á Alemania; del tercero, apenas se exportarán por valor de 200.000 pesetas.

Afirma el señor Echevarria, que el ministro de Estado ha violado la ley en la negociación del tratado, para lograr solamente favorecer á Alemania.

Termina diciendo que valdría más que el señor Moret dijera de una vez que España es una colonia alemana.

Discurso del señor Sellarés.

El representante del Fomento de la Producción Nacional, empieza saludando á

Bilbao en un período elocuente, que provoca grandes aplausos.

Dice que nunca mejor ocasión que le presente para que el Gobierno implante sin temores el proteccionismo aduanero, teniendo el ejemplo concluyente de los hermosos resultados obtenidos en las tarifas defensivas de la producción nacional. (Aprobación).

Aduce pruebas bien explanadas que hacen gran efecto, y cita luego el beneficio de 300 millones que á Francia ha producido el régimen proteccionista durante el año pasado.

Termina diciendo que el Gobierno español debe seguir las huellas de los gobiernos franceses, por un período de diez años.

El tratado con Alemania significa la miseria de la clase obrera de España.

Discurso del señor Goitia.

Saluda el señor Goitia á Cataluña, y dice que para ser España rica y poderosa tiene elementos bastantes en su población y su suelo; de lo cual son demostración los catalanes. Para ser rica y poderosa no necesita más que gobiernos honrados.

Afirma que el tratado alemán no beneficia en modo alguno á la producción vinícola.

Hace la historia de la industria española, que ha llegado á la situación presente apesar de las contrariedades que le han puesto los Gobiernos y los extranjeros que acaparan la producción de las primeras materias.

Contra la malevolencia del Gobierno, pronuncia el orador algunas punzantes alusiones, acogidas con grandes aplausos.

La síntesis de su discurso es la de la necesidad imprescindible de unirse todos los productores españoles, para exigir del Gobierno la protección que se merecen.

Discurso del señor Puig y Saladrigas.

El señor Puig y Saladrigas encarece la prosperidad de Bilbao, que va á malograr torpemente el ministro de Estado.

Fijándose en la industria algodonera, describe la situación crítica en que se encuentra, y que va á tomar las proporciones de un grave conflicto, si la falta de protección se convierte en completo abandono por parte del Estado.

Si se firma el tratado con Alemania, morirá la industria de los géneros de punto, que ha alcanzado un florecimiento relativo, y quedarán heridas de muerte otras manufacturas de algodón.

Más de mil obreros irán á la calle inmediatamente, y serán un peligro que conviene evitar.

Se queja del proteccionismo del señor Moret, que es protector de los ingleses, y termina su discurso trazando un cuadro de la España de ahora, arruinada por los cambios, miserable en el campo y amenazada terriblemente en la industria. (Aplausos).

Discurso del señor Clot.

El delegado de la Cámara de Madrid, señor Clot, dice que los comerciantes á

quienes representa piden ni más ni menos que Cataluña, que Vizcaya y que Guipúzcoa; que España sea para los españoles.

Estudiando los derechos de Aduanas, precisa las dificultades con que luchan los vinicultores y los exportadores de vinos, que se encuentran con derechos de más de un doscientos por ciento en algunas Aduanas extranjeras.

Discurso del Sr. Zulueta.

El representante del Instituto Agrícola Catalán, afirma que todos los agricultores de Cataluña se oponen á la aprobación del tratado con Alemania.

«Tenemos—dice—recuerdos tristes de los tratados anteriores, para no prever que los nuevos consumarán nuestra ruina.»

Y cita los hechos de que las ventajas tan alardeadas por los partidarios de los tratados, que habian de traer la riqueza á nuestros agricultores, no han hecho más que empobrecerlos. El déficit de los trigos, en vez de desaparecer, ha pasado de 30 millones, y las engañosas ventajas para los vinos nos han traído una plétora, que amenaza con ahogarnos.

Estudiando la negociación del tratado con Alemania, ha hecho resaltar la mala fé, no solamente en la forma de las negociaciones, sino también en las cláusulas del tratado. Cita el favor que se pretende conceder á los barnices, y que sería inexplicable sino se viera que con los barnices entrarán los alcoholes.

En el tratado con Italia, se matarán también á dos nuevas industrias que se están implantando en España; la de la extracción de los mármoles y de su ascoramiento y preparación y pulimentación.

Habla de la importante industria de la fabricación del aceite de coco también entregada á Alemania, con este instinto de los Gobiernos que les impulsa á guardar toda su protección para el fomento de la empleomanía. á fin de tener en los días de lucha una mesnada de vividores que defiendan á los ministros. (Aplausos).

Asegura que cuantos tratados ha concluido el Sr. Moret, son funestos y vergonzosos.

Discurso del Sr. Alzola.

Habla D. Pablo Alzola de los cuarenta años de errores económicos, que han sumido á la patria en un letargo, de que es hora que despierte.

Cree que la culpable indiferencia de la mayoría de los españoles ha permitido la consumación de tantos desaciertos, concentrados en la pérdida de la explotación y de la elaboración de las primeras materias industriales, que los extranjeros transforman para devolverlas manufacturadas, bajo la protección de los tratados.

Censura la apatía con que se ha mirado el monopolio de la industria siderúrgica por los extranjeros; cuando aquí, junto á los manantiales, podemos nosotros explotarla con ventaja.

Resumen.

El Sr. Chavarri resume todos los discursos, dándose terminación al acto á los

gritos de «¡Viva España!» «¡Vivan las Provincias Vascongadas!» «¡Viva Cataluña!» El meeting ha resultado importantísimo.

Bilbao 11.—Los industriales catalanes se reunirán hoy, al objeto de tratar de la constitución de una liga nacional de productores, y para que el entusiasmo actual sea fructífero se acordarán las bases que serán ratificadas despues por los industriales del resto de España.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

San Sinesio, lector mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Siervas de San José.

TELÉGRAMAS.

Madrid 10.—Ha fallecido el general Barranco. En breve llegarán á Madrid los Sres. Romero Robledo y Pidal.

Sigue negándose la importancia que se empeñan los conservadores en atribuir á la visita del Sr. Cánovas á la reina regente.

Bilbao 10.—Noticias particulares que acabo de recibir de Santander, dicen que se ha iniciado un horrible incendio en el depósito de carbón que la Compañía Trasatlántica tiene en un punto muy cercano al muelle.

El viento Sud reinante hace temer que el incendio tenga desastrosas consecuencias.

Faltan detalles. Los depósitos contienen 60.000 toneladas de carbón.

La población está consternada por tanta desgracia.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

ANUNCIOS.

La FUERZA
PARA RESISTIR LAS ENFERMEDADES Y PARA SUBYUGAR LAS DOLENCIAS CRÓNICAS, HEREDITARIAS Ó ADQUIRIDAS SE OBTIENE CON EL USO DE LA EMULSION SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.
CURA TODAS LAS ENFERMEDADES RESULTANTES DE LA POBREZA DE LA SANGRE Y DE LA EXTENUACIÓN.
CUIDADO CON LAS IMITACIONES.
Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas.
Preparada por SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.
De venta en todas las farmacias y droguerías.

Por todas partes se forman danzas y sueñan regocijados cánticos. Cada árbol tiene su driada, y cada bosquecillo sus deidades. Se ha apartado la Condesa por un instante de la huérfana. El príncipe de Palzo se aprovecha de la turbación, embeleso y enagenamiento que la tierna reina del valle experimenta, se la lleva rápidamente hácia un apartado bosquecillo, en que se eleva el templo de Himeneo rodeado de un grupo de sílfidas; arrodillase á sus plantas y esclama: «¡Abreme este templo, doncella idolatrada!»

Levanta la vista Elodia hácia el iluminado edificio que el príncipe le muestra. Suena en él una melodía divina; parece que han descendido sobre nubes los instrumentos celestes, y que los arcángeles mismos tocan las eternas arpas.

«¡Acércate, tierna deidad! ¡Que ningún prodigio te asombre! ¡El lucido esplendor que te rodea llega al de tú, hermosa! El arte en balde te ofrece una Italia, no hay en esta feliz morada otra maravilla mas que Elodia, ni otro encantador mas que el Amor.

«¡A los mortales da leyes, nueva reina de Citea! Manda á la naturaleza entera; su mas hermosa obra.... eres tú. ¡Sube al templo de la Victoria! Ven!

deja en fin hablar á tu corazón. El trono te promete la gloria, el Amor te promete la felicidad».

Habiendo cesado el cántico, ábrese la puerta del templo y deslumbra á la huérfana el radioso brillo de aquel recinto maravilloso. De él salen relámpagos como del palacio de los meteoros prometido á las hijas de Fingal. Resplandece en lo interior del santuario el altar de Himeneo, apoyado sobre nubes purpúreas y azules; en torno de él arden el incienso y aromas en braseros de oro. Se arroja del medio de estas nubes una turba de Amores, como los tiernos enjambres de Citea; y sacudiendo estos nuevos hijos de Cipris sus teas centelleantes, vuelan á la nueva Hebé; le presentan la copa de ambrosia, la rodean con uno de los cinturones de Flora, y tratan suavemente de atraerla hácia aquella entrada del Olimpo, donde exhalan todos los aromas de la Arabia.

Ha permanecido el príncipe de Palzo á las plantas de Elodia, y hay en sus miradas algo más elocuente que los ruegos. La huérfana se cree engañada de algún sueño, y se esfuerza á volver en sí. Arrastrada casi á pesar suyo por la seducciones que la rodean, se halla

ella; ninguna pintura embelesa sus potencias, se han vuelto indiferentes sus miradas, como triste y decaída su voz. Espera con impaciencia el fin de estos placeres que comienzan á hacersele insoportables, y se retira últimamente, teniéndose por feliz en huir de unos obsequios que no la embelesarán ya en lo sucesivo.

Hácia la hora del siguiente mediodía, pasa la hija de san Mauro al salón de la Abadía, en el cual desea hablar por un instante á la Condesa de Imberg. Prevee Elodia el fin de la apetecida conferencia, y pronosticando nuevas persecuciones, reúne todas las fuerzas de su alma, y se dispone á luchar con entereza contra la tormenta que la amenaza.

Recibe la Condesa como de costumbre con los brazos abiertos á su sobrina, y habiéndola mandado sentarse á su lado, le dirige con toda la posible ternura del acento. el siguiente discurso.

«Habiéndome impuesto la Providencia el cuidado de velar sobre la huérfana de Underlach, me restituí á este valle para desempeñar la tarea que se me habia cometido; pero en vez de obligaciones que desempeñar, se

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERÍA DE DINERO

11,000

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300.000
1	Premio á M.	200.000
1	Premio á M.	100.000
2	Premios á M.	75.000
1	Premio á M.	70.000
1	Premio á M.	65.000
1	Premio á M.	60.000
1	Premio á M.	55.000
2	Premios á M.	50.000
1	Premio á M.	40.000
5	Premios á M.	20.000
3	Premios á M.	15.000
26	Premios á M.	10.000
56	Premios á M.	5.000
106	Premios á M.	3.000
253	Premios á M.	2.000
6	Premios á M.	1.500
1237	Premios á M.	1.000
1237	Premios á M.	500
33950	Premios á M.	148
18991	Premios á M.	300, 200, 150,
127,	100, 94, 67, 40, 20.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública de Estado, contiene 110,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54.600 billetes gratuitos importa

MARCOS 10.816,425

ó sean aproximadamente

PESETAS 15.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera que todos los arriba indicados 55.400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 35.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 300.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

I Billete original, entero: Pesetas 9.—

I Billete original, medio: Pesetas 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provisto de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Diciembre de 1893.

(Fecha del sorteo.)

VALENTIN Y CIA

Expedientaria general de lotería

HAMBURGO.—Alemania.

20—20

Zarzaparrilla

del Dr. AYER

PURIFICA LA SANGRE

Abre el apetito

FORTALECE Á LOS DÉBILES

y expulsa las materias nocivas del cuerpo, restableciendo la acción natural y saludable en la piel, en los nervios y glándulas, reconstituyendo las fuerzas debilitadas por enfermedades y toda clase de excesos.

LA ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Ha curado á otros, le curará á usted.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. La venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas

¡PÓNGASE EN GUARDIA contra imitaciones espúreas. El nombre de—"AYER'S SARSAPARILLA"—figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa, 4—3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *Apocamiento*, en las *Calenturas* y *Convalecencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estómago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la *anemia* y las *epidemias* provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *vino de Quina de Aroud*.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.
SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJA SE el nombre y la firma AROUD

COMPañIA MADRILEÑA DE URBANIZACION.

Madrid: Príncipe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego se suscriban las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas y dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razón de 1.500 ó 2.000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfonos, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados á plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación. El folleto explicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desarrollo alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscriptores de provincias pueden hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por carta.

P. E.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahi, Paciano Torres y Martí y Carol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

— 197 —

recorre el pliego, y se queda pálido. Aprovechándose de tan favorable ocasión la hija de San Mauro, se escapa del bosquecillo, busca por todas partes á la Condesa, hállala, y ocultando su estremada turbación, se da en su interior el parabien de haber podido libertarse de los peligros de la seducción y perfidias de la noche.

Bien pronto se incorpora el príncipe con la huérfana. Como hábil en disimular las agitaciones de su ánimo, oculta cuidadosamente el despecho interior que le consume. De ningún modo se manifiesta atormentado por el ejecutivo mensaje que ha recibido; su semblante no conserva el menor vestigio de desasosiego ni agitación, y al lado de la virgen de Underlach, no se le advierte la menor mudanza en sus solícitas atenciones.

Pero todo se halla mudado con respecto á Elodia. Se ha desvanecido su embeleso; el prisma ha perdido sus colores, como el jardín sus maravillas. Tiene al descubierto ya los designios del príncipe, y conoce el objeto de la fiesta y de tantas ilusiones. Quéjase la huérfana de un cansancio estremado; el baile y los cantos han perdido ya su atractivo para

al pié de las gradas del altar: va á triunfar el príncipe de Palzo.

El altar de Himeneo ha llamado toda la atención de la huérfana; sobresaliendo en é los nombres de Elodia y Palzo, entretejidos con caracteres luminosos. ¡Qué repentino pensamiento le ha ocurrido á su ánimo! El subir al templo, es consentir tácitamente en los deseos del príncipe; y el acercarse al altar, empeña casi su fe. Se detiene Elodia... está deshecho el encanto; un temblor la ha sobrecogido; echa de su lado á los tiernos Amores que la arrastran al falaz palacio; se desprende de las floridas cadenas que la sujetan, y retrocede espantada hasta lo íntimo del bosquecillo.

Se ha arrojado hácia ella el Príncipe: intenta atraerla de nuevo al templo: van á profemar sus lábios las súplicas afectuosas del amor, cuando se presenta de repente á su vista un guerrero armado de punta en blanco, entrégale un billete sellado, y desaparece haciéndole una muda cortesía.

Furioso el príncipe con la inesperada aparición, toma el billete, y se estremece á la vista del sello: rasga precipitado la cubierta,

— 196 —

— 193 —

Les espera un espléndido banquete á los héroes de la función. Han preparado el festín en medio de la floresta bajo una elevada tienda. Sirviendo de columnas haces de armas, sostienen una tela de oro tendida bajo el ramage; levantan cables de azul sus festones y coronan su cimbra floridas guirnaldas.

Tienen la huérfana á su lado todos los encantos y placeres. Acábase la comida hácia el anochecer, y sale de la tienda Elodia. ¿Creará lo que está viendo? Luces resplandecientes se han substituido á los postreros rayos del día; están iluminados todos los bosquecillos; fuegos de mil colores despiden bajo el verde ramage sus colores encantados. El monasterio, como un inflamado globo, se eleva soberbio sobre las relucientes estrellas de que está sembrado el hechizado bosque. Las mansas corrientes que van cruzando por los jardines, reflejan estas relumbrantes claridades, con lo cual parece que corren sobre la verde alfombra tablas de cristal, lentejuelas de azul, polvos plateados, perlas y diamantes. Se realizan en obsequio de Elodia todos los sueños del Oriente, todos los milagros del encanto, todos los prodigios de la fábula.